

Escala Crítica/Columna diaria

- *Relación compleja: someterse a la ley, aunque bajo protesta
- *En Tabasco, Núñez encuentro multipartidista; PRI, positivo
- *Esperan decisión de AMLO y Morena, este domingo

Víctor M. Sámano Labastida

DESDE el surgimiento de una oposición de izquierda competitiva en Tabasco, a finales de 1988, se impuso una política de “no diálogo” con las autoridades surgidas del PRI, al considerar los dirigentes del PRD que los gobernantes no ameritaban su reconocimiento. Por eso resulta destacable que esta semana -a convocatoria de un gobernador electo surgido del solaztequismo-, se propició un encuentro de los 35 diputados que asumirán el cargo a partir de enero. Por primera vez se reunieron para una actividad común los futuros legisladores de siete partidos, entre ellos los del PRD y PRI.

Antes ya había sucedido en dos ocasiones, también a convocatoria de Núñez Jiménez, encuentros entre los 10 futuros alcaldes del PRD y los siete del PRI.

Según algunas interpretaciones son los pleitos de los partidos y de los políticos lo que ha impedido el desarrollo de Tabasco. Por lo general se pone a estados como Yucatán y Campeche de ejemplo por los logros conseguidos en los años recientes. Ahí sí hay diálogo, se insiste, aunque el atraso y la falta de desarrollo obedecen a varios factores. Particularmente en el caso de Yucatán, donde el impulso de la economía local tiene una larga historia de esfuerzos.

Por esta razón, por el presunto pleito de los políticos, los diarios locales destacaron ayer lo que podría ser el inicio de una nueva etapa para Tabasco.

Un seminario de capacitación inaugurado el jueves y que concluye este sábado, permitió la participación de los 35 diputados electos. Ahí estuvieron juntos en un mismo foro compartiendo conocimientos y dudas, los futuros legisladores provenientes de PRD y del PRI, aunque los de este último partido llegaron con retraso a la inauguración pues antes tuvieron una reunión con el ex candidato al gobierno, Jesús Alí. Como le decía, también acudieron representantes de los otros cinco partidos en el Congreso local.

Lo que sería muy normal en una democracia, esto es que se reúnan políticos de partidos diversos y hasta opuestos, no resulta usual en Tabasco.

Me atrevería a decir que es la primera vez que sucede, más aún tratándose de autoridades que aún no toman posesión.

En el pasado, los representantes del PRD se negaron a tener diálogo alguno con los gobernantes. Esta vez que el próximo gobernador proviene del perredismo, además de destacar la convocatoria de Núñez Jiménez, es importante reconocer la disposición de los

Escrito por Editor
Sábado, 08 de Septiembre de 2012 00:08 -

legisladores y alcaldes del tricolor para trabajar con las nuevas autoridades. Una disposición que esperemos se mantenga cuando se inicie la administración.

Distinguir entre la competencia electoral y la colaboración para realizar y exigir buenos gobiernos es un paso importante. Dialogar no es transar, coordinación no es sinónimo de complicidad. Eso debería ser el signo de un nuevo comportamiento político; que la oposición sea contrapeso y no obstáculo.

IZQUIERDA: DOS RUTAS

NO ES UN DESCUBRIMIENTO decir que las dos recientes elecciones presidenciales fueron altamente disputadas. Las del 2006 y las del 2012. Se llegó a tal situación que en esas dos ocasiones uno de los candidatos presidenciales, Andrés Manuel López Obrador, no reconoció la legalidad y la legitimidad de los resultados. En la ocasión más reciente con respecto a Enrique Peña Nieto. Tal decisión será reiterada por López Obrador mañana en el zócalo capitalino, don de también se prevé que inicie la construcción de un nuevo partido.

Mientras tanto los gobernadores surgidos del PRD ratificaron que por mandato constitucional ellos sí tienen que reconocer a las autoridades formales, entre estas al Presidente. Anunciaron un próximo encuentro “en bloque” con Peña Nieto.

El PRD ha gobernado con anterioridad diez estados de la República. A partir de enero sólo tendrá cuatro gobernadores propios: Miguel Mancera en el Distrito Federal; Arturo Núñez, en Tabasco; Graco Ramírez, en Morelos, y Ángel Aguirre, en Guerrero. Aunque este último no afiliado formalmente a los solaztequistas. Un caso similar sería el de Miguel Mancera en el Distrito Federal, aunque éste siempre ha militado en la izquierda.

Al bloque de gobernadores de filiación izquierdista podríamos sumar a Gabino Cué, en Oaxaca, militante del Movimiento Ciudadano, pero declarado simpatizante lopezobradorista. Estos cinco gobernadores se mantendrán ajenos a la lucha postelectoral.

En el caso del PAN, partido que tendrá a partir de enero unos cinco gobernadores surgidos de sus filas, también ha formalizó su reconocimiento a los resultados de las elecciones. El blanquiazul estará gobernando el año próximo los estados de Guanajuato, Baja California Sur, Sonora, y Baja California Norte, aunque en esa entidad habrá elecciones en 2013.

Pasado el conflicto de las elecciones ahora vendrá la discusión de las reformas legales que tengan que negociar el PRI, PAN y PRD. El movimiento de López Obrador seguirá pero ahora con miras a las elecciones legislativas del 2015.

AL MARGEN

UNA DECLARATORIA inmediata de violencia de género en el municipio de Tacotalpa, fue solicitada al Instituto Estatal de las Mujeres por la Red Municipalista integrada por once

organizaciones civiles, informaron el representante legal de esta agrupación Manuel Arias, Carmen Bautista, Ángela Mendoza y Leticia Torres. También reclamaron una investigación en otros municipios afectados por hechos similares.

La Red Municipalista señala como sitios donde se presentan hechos de violencia contra las mujeres a las comunidades de La Pila, Arroyo Chispa, Oxolotán, Villa Tapijulapa, la Cumbre y otras. Esta red está integrada por “organizaciones civiles, a quienes les une el mismo objetivo, promover la capacitación, investigación, denuncia y seguimiento a los casos de violencia de género”.

UNO DE LOS ASUNTOS complejos que deberán atender las autoridades federales y estatales en Tabasco es la “resistencia civil” contra la Comisión Federal de Electricidad, iniciado en 1995. El senador Adán Augusto López dijo que como parte de la revisión de este problema la paraestatal debe entregar un informe detallado del “Convenio Compensatorio” firmado por el gobierno de Tabasco y representantes de la CFE en octubre de 2007, poco antes de las inundaciones catastróficas...HASTA ayer seguía el campamento de un grupos de estudiantes tabasqueños del movimiento YoSoy 132 en el centro de Villahermosa. Rechazan los resultados de las elecciones presidenciales. (vmsamano@yahoo.com.mx)